

Foto tomada de *El Sol de México*

Un grupo de poco más de cien habitantes de la colonia Granjas Valle decidió bloquear la avenida conocida como R1, causó severos congestionamientos vehiculares, esto para protestar por la falta de atención el Gobierno municipal a sus demandas de abasto de agua potable.

Indicaron los quejosos que esto no se debe a la ruptura de la Línea Uno del sistema Cutzamala ya que esto solo agravó la situación que padecen desde principios de administración municipal, pues desde enero, dijeron, el caudal en sus llaves domiciliarias es casi nulo y ahora se incrementó el problema.

Fue hasta que cerraron vialidades cuando la autoridad municipal les envió algunas pipas del agua para que llenaran sus cisternas y tambos de agua en forma gratuita, ya que normalmente deben pagar altos costos a piperos particulares para contar con el líquido en sus domicilios.

Con cierto escepticismo doña Mary observa entrar a su unidad una fila de pipas, de las que desconoce la procedencia del agua, e incluso desconfía de que estén llenas a su capacidad a la hora de vaciar en sus cisternas, que alimentarán solo por un día más al complejo de 70 edificios que acumula su fraccionamiento.

Como la señora Maribel, muchos otros vecinos que viven en construcciones verticales en la delegación Iztapalapa, consideran que la administración donde habitan pagará un alto costo por el líquido que transportan esos carros tanque, los cuales, a su decir, “no la ocuparíamos ni para guisar (...); se ve de dudosa procedencia, sucia; lo sabemos porque al bañarnos siempre andamos con comezón en la piel”.

Además de que dudan de la procedencia del agua, es muy visible que para los vecinos de Lomas Estrella, en la calle de Siracusa, y muchas otras colonias de dicha demarcación, es ya una costumbre el constante desabasto de líquido, así como de las fallas del Cutzamala.

En un recorrido efectuado por El Sol de México por colonias de Iztapalapa, se evidenció que aunque se cumple la demanda de pipas, sus residentes desconfían que cuando se les descarga a tinacos o cisternas, estos carros tanque estén llenos a su

capacidad.

Leticia Zudillo, administradora de un complejo de 70 edificios en Siracusa 240, de dicha demarcación, se quejó que en esta ocasión fueron 20 pipas las que requirieron y por las que tuvieron que pagar 250 pesos por cada una.

“Tenemos un fondo especial para este tipo de emergencias; cuando las autoridades nos reportan que habrá desabasto de agua, ocupamos las cuotas de los vecinos para pagar hasta 20 pipas diarias, que solo nos limita a su uso por la mañana y por la noche”, aclaró.

Sin embargo, indicó que para costear el servicio de carros tanque, “la administración dejará de pagar la vigilancia durante dos meses y medio, por lo que no se puede hacer contrato serio con una empresa de seguridad privada dado que manejamos partidas prioritarias”.

Asimismo, consideró que “siempre es así, ya es una costumbre en la unidad pagar pipas, funcione o no el Cutzamala”.

Elizabeth Gudiño, quien vive sobre la avenida Sur 12, colonia Agrícola Oriental, delegación Iztacalco, indicó que las pipas surten a igual precio a todas las familias de la zona que oscila entre los 400 y 500 pesos.

“Aquí vivimos ocho personas, pagamos 500 pesos en esta ocasión por una cisterna que calculamos no durará más de una semana”.

Respecto a la pregunta de si la delegación les envía pipas, contestó que cuando lo llega a hacer, los operadores de las mismas piden propinas que van de los 100 pesos a los 150 pesos.

Comentó que debido a que muchos de sus vecinos notaron que el agua suele llegar sucia y es visible a simple vista, “muchos optan por encargar a las purificadoras cercanas que les llenen el tinaco por 300 pesos, la cual se puede ocupar incluso para cocinar”.

20 de abril de 2016

Fuente: [El Sol de México](#)

Nota de Gerardo Campos y Alberto González